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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Se realiza el Campeonato Nacional de Kendo 
Con mucho éxito y bastante participación, se realizó el del 2º. Campeonato Nacional de Ranqueo de Kendo, 
que se llevó se cabo en el gimnasio auditorio de la (UAEM) Universidad Autónoma del Estado de Morelos, 
donde hubo una buena asistencia de deportistas, como de participantes, en una disciplina que es nueva y que 
el deporte universitario ha levantado y promovido entre la población escolar y de toda la entidad, de este 
campeonato y otro que se realizará en la ciudad de México D.F., saldrá el equipo nacional que participará 
representando a México en el Campeonato Centroamericano, por lo que fue muy disputado ya que cada quien 
quiere su lugar en el equipo nacional. En el evento estuvieron presentes el presidente de la Federación 
Mexicana de Kendo, el Lic. Jesús Maya, el profesor Salvador González, presidente de la Asociación Estatal 
de esta especialidad, el Lic. Enrique Ordoñez, en representación de la Lic. Jaqueline Guerra, directora del 
INDEM y el arquitecto Jorge Juárez Cuevas, Director de Deportes y Recreación de la UAEM.  
El Sol de Cuernavaca, p.1-D, (Roger Mixcoac). 
 

Nacional: 
 
UNAM lanza convocatoria permanente de proyectos para incubación de empresas 
La convocatoria para presentar solicitudes de incubación de empresas en el Sistema Innova UNAM es desde 
este año permanente y con esto la comunidad universitaria podrá entregar sus propuestas en cualquier 
momento y, luego de un proceso de selección, ingresar al desarrollo del proyecto, anuncia Juan Manuel 
Romero Ortega. El director general de Vinculación de la Coordinación de Innovación y Desarrollo (CID) de la 
máxima casa de estudios explica que con este cambio, “la comunidad académica y, en su caso, los 
estudiantes, ya no deberán esperar a que se emita la convocatoria para presentar sus solicitudes, ahora se 
pueden acercar cuando lo deseen”. Indica que al iniciar sus funciones la CID en 2008, se abrían convocatorias 
para incubar empresas cada año, y la primera se puso en marcha en 2009.  
La Crónica de Hoy, (Adrián Figueroa), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/771743.html 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Acuerda Graco con Sedesol abatir pobreza y desnutrición 
El gobernador Graco Ramírez sostuvo una reunión de trabajo con el Subsecretario de Desarrollo Social y 
Humano de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Javier Guerrero García, a quien reiteró su 
compromiso de continuar contribuyendo con los programas enfocados para combatir la pobreza y abatir la 
desnutrición infantil, que se suman a las acciones que emprende el Gobierno de la Nueva Visión. Durante este 
encuentro, el gobernador de Morelos fue informado de los avances que se han tenido en la implementación de 
la Cruzada Nacional Contra el Hambre, en la que instancias como el Sistema DIF Morelos participa en la 
capacitación de peso y talla con su equipo de nutriólogos, facilitando 15 básculas digitales, 15 estadímetros, 
para medir estatura o talla y 25 infantómetros, para medir longitud en menores de 2 años. En tanto que la 
Secretaría de Salud colabora con capacitaciones a las personas que integran las 21 brigadas de apoyo, 
compuestas cada una por 2 enfermeras de la Jurisdicción número 1 y Jurisdicción número 2 de los Servicios 
de Salud (SSM), quienes casa en casa censan y realizan el registro de peso y talla, vacunación y toma de 
hemoglobina para detectar anemia, en menores de 5 años en 64 localidades prioritarias en esta cruzada. 
La Unión Morelos, p.8, (Sin firma) y El Sol de Cuernavaca, (La Redacción),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3069619.htm 
 
Piden prevenir el consumo de drogas ilícitas entre los jóvenes 
En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Lucha contra el Uso Indebido y el Tráfico Ilícito 
de Drogas que se conmemora este 26 de junio, la Secretaría de Salud del Gobierno del estado, a través de 
los Servicios de Salud de Morelos (SSM), hizo un llamado a la población para hacer conciencia sobre los 
graves daños causados por el consumo de estupefacientes, privilegiando llevar un estilo de vida saludable 
tomando decisiones que respeten el cuerpo y la mente. Los SSM ponen especial énfasis a la atención que 
merecen los niños y jóvenes, que requieren desde su hogar de la orientación y las oportunidades para 
fomentar su autoestima, permitiendo con ello también la toma de decisiones sanas, incluyendo la de no 
consumir drogas.rogas ilícitas entre los jóvenes 
La Jornada Morelos, (Raúl Morales), 
http://www.jornadamorelos.com/2013/6/27/sociedad_nota_01.php 
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Granizada en el norte de la ciudad 
Ante el incremento de las lluvias en Morelos, la Comisión Estatal del Agua (CEA) del Gobierno de la Nueva 
Visión realizó un llamado a la población para que se abstenga de tirar basura en los cauces de los ríos y 
barrancas, ya que es la basura uno de los principales factores que generan inundaciones en los centros de 
población. Víctor Hugo Hernández Viveros, director general de Protección a Centros de Población, recordó 
que, históricamente, las inundaciones se presentan en los meses de agosto y septiembre, que es cuando se 
incrementan las precipitaciones y, por tanto, la población y el gobierno deben aplicar acciones que permitan 
garantizar que las afectaciones que en su momento se llegaran a presentar sean mínimas. Una de estas 
acciones es evitar utilizar a los ríos y barrancas como tiraderos de basura, ya que los desechos provocan 
taponamientos, sobre todo en puntos como puentes, vados y alcantarillas, y estos a su vez inundaciones que 
afectan a centros de población de manera importante. 
El Sol de Cuernavaca, (La Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3069622.htm 
 
Llama el INSP a difundir información preventiva sobre la hepatitis 
En el marco del Día Mundial contra la Hepatitis, expertos del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) 
señalaron que es fundamental el difundir entre la población, información sobre la existencia de esta 
enfermedad y cómo se transmite como aspecto fundamental en la prevención del padecimiento que enfrentan 
más de 390 millones de personas en el planeta. En este año, la Organización Mundial de la Salud (OMS) 
conmemoró esta fecha con el lema "Esto es la hepatitis... Conócela. Afróntala.", con lo que todas las 
instituciones del sector salud se han comprometido a realizar campañas de información sobre este tema. Los 
especialistas explicaron que "la palabra «hepatitis» viene de los términos griegos hepatos (hígado) e -itis 
(inflamación). Existen varios tipos de virus de la hepatitis, los principales son: A, B, C, D y E. Estos virus 
pueden causar infección e inflamación del hígado y en algunos casos, dar origen a cirrosis y cáncer del 
hígado. Según la OMS "estos virus representan un importante riesgo sanitario mundial, reflejado en los 240 
millones de personas que padecen infección crónica con el virus de la hepatitis B y unos 150 millones con el 
de la hepatitis C". 
La Unión de Morelos, p.21, (Tlaulli Preciado). 
 
Cabildo de Cuernavaca aprueba la Comisión contra la Discriminación 
Incrementa las actividades el ayuntamiento de Cuernavaca para prevenir y eliminar la discriminación en las 
instituciones y organizaciones públicas y privadas, además de incentivar con el Premio al Joven Empresario la 
generación de empresas que promuevan empleos en la ciudad. Con la Comisión para Prevenir y Erradicar la 
Discriminación en Cuernavaca, aprobada por el cabildo, el gobierno de la ciudad diseñará estrategias e 
instrumentos que promuevan programas para la inclusión en el municipio, en coordinación con las instancias 
estatales y federales competentes. El acuerdo establece atender cualquier acto de exclusión o restricción que 
impida o anule el reconocimiento o el ejercicio de los derechos y la igualdad real de oportunidades de las 
personas. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.jornadamorelos.com/2013/6/27/municipios_nota_01.php                                                                    
 
Arrasa Soriana área verde en Cuernavaca 
Una vez más, Soriana, la depredadora comercial más grande de la región, como la llaman los afectados, 
expande sus tiendas a costa de la seguridad y los derechos de los ciudadanos. Los vecinos de la privada 
Vergel recuerdan con indignación que todo comenzó hace cuatro meses. Primero, les llamó la atención el 
ruido excesivo de la maquinaria; luego, avisaron a las autoridades que las excavadoras arrasaron jacarandas, 
primaveras, laureles, amates y toda la vegetación del bello lugar. Hoy, viven con la angustia constante de que 
un alud caiga sobre sus casas. La edificación de 2 mil 900 metros cuadrados, una gran mole de concreto y 
ladrillos, pareciera que se viene encima de las casas de los habitantes de la privada Vergel. La obra ha 
ocasionado grietas en pisos y techos de las viviendas, ruptura de tuberías de drenaje, humedad en bardas y 
muros, ríos de lodo e inundaciones en las propiedades de los vecinos. 
La Jornada, p.p.2, (Karina Avilés y Rubicela Morelos). 
 

Nacional: 
 
Se automedica 78% de mexicanos 
En  México 78% de la población se administrar algún tipo de fármaco sin consultar al médico para tratar 
diferentes dolencias o síntomas, entre los más frecuentes están gripa(46%), dolor de cabeza (34%) y  
malestar estomacal (27%); y en porcentajes menores las infecciones, intoxicaciones, fiebre y acidez. El 51 % 
de los mexicanos consume analgésicos sin receta, mientras que 28% utiliza antigripales. Y  a pesar de que la 
venta de antibióticos sin prescripción médica está prohibida, el 11% de la población reportó utilizarlos. Estas 
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cifras, de acuerdo con el estudio más reciente realizado por el Centro de Opinión Pública de la Universidad del 
Valle de México. 
El Universal, (Natalia Gómez Quintero), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/se-automedica-
78-de-mexicanos-938924.html 
 
Niños deben dormir de siete a nueve horas 
Para mantener un estilo de vida saludable, evitar problemas del sueño y recuperar la rutina en el regreso a 
clases, los niños en etapa escolar deben dormir por la noche entre siete y nueve horas, destacó el especialista 
del Instituto Mexicano del Seguro Social, (IMSS) Carlos Solís Pérez. El jefe del servicio de la Clínica de 
Trastornos del Sueño del Hospital General Regional número uno, Doctor Carlos Mac Gregor Sánchez 
Navarro, refirió que dormir bien aumenta en los menores de edad la capacidad intelectual y física, produce 
relajación muscular y se libera la tensión acumulada durante el día.  
La Jornada, p.39, (Elizabeth Velasco C.) 
 
Descartan riesgos en peregrinaje a La Meca por coronavirus 
El riesgo de infección de los peregrinos que viajen a La Meca con el Síndrome Respiratorio de Medio Oriente, 
conocido como nuevo coronavirus, "es bajo", por ello la Organización Mundial de la Salud (OMS) no 
recomienda restringir los viajes a Arabia Saudí. Así lo anunció hoy la agencia sanitaria de Naciones Unidas en 
un comunicado en el que, sin embargo, adjunta recomendaciones básicas para los viajeros.  
Las recomendaciones sanitarias incluyen hacerse un chequeo antes de emprender el viaje y verificar que no 
existen condiciones médicas previas que puedan complicarse en caso de entrar en contacto con el virus. 
Además, sugiere comportamientos de higiene básicos, como lavarse las manos a menudo, taparse la boca al 
toser y no compartir espacios con personas que presenten síntomas de enfermedad. 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/descartan-riesgos-en-peregrinaje-
a-la-meca-por-coronavirus-8493.html 
 
Recuperan metales de alto valor a partir de residuos industriales 
La contaminación generada por los residuos de las industrias metal-mecánica y minera motivó a 
investigadores del Centro de Investigación y Desarrollo Tecnológico en Electroquímica (Cideteq), ubicado en 
Querétaro, a diseñar un método para neutralizarlos y, al mismo tiempo, extraer de ellos productos con valor 
agregado, por ejemplo, algunos metales de alto valor económico para que resulte rentable su extracción. El 
tratamiento desarrollado en Cideteq ha permitido que las empresas de dichos sectores obtengan algunos 
beneficios de sus desechos, eviten contaminar el ambiente y se ahorren los gastos que implica el traslado a 
los sistemas de confinamiento, donde los residuos se separan y concentran en volúmenes reducidos. 
La Jornada Morelos, (Investigación y Desarrollo), 
http://www.jornadamorelos.com/2013/6/27/contra.php 

 
Internacional: 
 
Aumenta 27% venta de fármacos para controlar la diabetes en AL 
La venta de medicamentos para el control de la diabetes aumentó 27 por ciento en América Latina en el último 
año y le siguen los antihipertensivos y contra las úlceras, lo que confirma la tendencia del mercado 
farmacéutico hacia un mayor uso de productos para enfermedades crónicas, señala un análisis de la 
consultora IMS Health. Resalta que a escala mundial el sector se está modificando por el aumento de 
personas afectadas por males de larga duración, así como por la creciente presencia de productos de países 
como China, Brasil, India y Rusia, que junto con otras 13 naciones (entre las que se encuentra México) 
integran un mercado farmaemergente, el cual tiene la capacidad de competir con las empresas trasnacionales 
e, incluso, crecer a un ritmo más acelerado. 
La Jornada, p.37, (Ángeles Cruz Martínez). 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Da Gobierno estatal todo su respaldo a la ganadería 
Presidentes de ocho Asociaciones Ganaderas que representan a 651 productores de los municipios de 
Amacuzac, Atlatlahucan, Axochiapan, Ayala, Jojutla, Puente de Ixtla, Tlaltizapán y Yecapixtla acordaron con la 
Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) del Gobierno de la Nueva Visión, dar continuidad a las 
disposiciones oficiales establecidas para la producción de alimentos, una actividad que, coincidieron, requiere 
de varios apoyos, de tal manera que permita producir calidad y oportunidad de abasto al mercado estatal. 
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Roberto Ruiz Silva, titular de la Sedagro, comentó que conjuntamente con la Comisión de Desarrollo 
Agropecuario del Congreso del Estado, la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), la Unión Ganadera Regional General y la Fundación Produce, se 
realizó la primera reunión con presidentes de Asociaciones Ganaderas, encuentro que también se realizará 
con las demás organizaciones de este tipo. Informó que entre los puntos que se trataron en esta reunión, 
destacó el relacionado a los proyectos PAIEI 2013, punto en que se les notificó el estatus que guarda cada 
solicitud ganadera que se ingresó en ventanillas, que en caso de las que no fueron aprobadas o elegibles, 
tienen la opción vía el PESA, e incluso, lo relativo a bodegas, ver con FIRCO el alcance de posibilidades de 
apoyo. Otro punto que se trató fue la propuesta que se hizo para que cada Asociación realice la "facturación 
única para el ganado", asunto en el que se les dedicará la capacitación oficial correspondiente. 
El Sol de Cuernavaca, (La Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3069616.htm 
La Unión de Morelos, p.23, (Sin firma) y Diario de Morelos, p.12, (DDM Redacción). 
 
Pretende el SAPAC recuperar 150 mdp 
Una cartera vencida por alrededor de 150 millones de pesos enfrenta el Sistema de Agua Potable y 
Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) por parte de instituciones educativas, cifra mayor al crédito de 100 
millones de pesos que espera esta dependencia para mejorar la infraestructura hidráulica en la ciudad y el 
servicio para miles de capitalinos. El director General del SAPAC, Remigio Álvarez Andrés, indicó que esas 
instituciones son la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y  las instalaciones de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), quienes en conjunto suman una cartera vencida por 150 
millones de pesos. “La UAEM nos adeuda un total de 100 millones de pesos y la UNAM hasta 50 millones de 
pesos, pero ya hemos platicado y en los próximos días podremos ver los primeros pagos a SAPAC, aunque 
sería mediante un convenio, explicó el titular de esta dependencia. Dicha cifra supera en 50% al crédito que 
está a la espera de ser aprobado por los diputados del Congreso del Estado. El préstamo le permitiría al 
municipio invertir hasta 120 millones de pesos en el mejoramiento de la infraestructura hidráulica, a donde 
estaría destinado todo el recurso, y de no darse la aprobación antes de noviembre, se perdería esa posibilidad 
y la dotación de agua para los capitalinos estaría en riesgo. La urgencia se ha hecho manifiesta por el propio 
alcalde, Jorge Morales Barud, quien ha asegurado que es una inversión histórica que nunca se ha dado, y que 
lamentaría se perdiera de no ser aprobada. “El límite para acceder a un beneficio de que nosotros aportemos 
60 millones y la Comisión Nacional del Agua (Conagua) otros 60 millones, se termina en septiembre, y con 
ello la inversión que beneficiaría a todos los habitantes de Cuernavaca”, dijo. “Una inversión de esa magnitud 
nos permitiría dotar de agua a todas las colonias, pues agua tenemos, pero no la infraestructura que se 
necesita”, aseguró el alcalde. 
Diario de Morelos, p.2 y 3, (Rogelio Ortega). 
 

Nacional: 
 
Mantiene Banamex estimación de PIB en 2.7% 
A pesar de que se espera un mejor panorama económico para el segundo semestre del año, Grupo 
Financiero Banamex mantiene su estimación de 2.7 por ciento para el Producto Interno Bruto (PIB) del cierre 
de 2013. Ello luego de que el pasado 19 de junio ajustó su expectativa a la baja de 3.2 a 2.7 por ciento, ante 
una mayor debilidad de la actividad productiva. Alberto Gómez Alcalá, economista en Jefe para México del 
grupo financiero, comentó que el segundo semestre va a ser "mucho" mejor que el primero, ya que muchos de 
los factores que afectaron negativamente las variables productivas están probando ser de naturaleza 
transitoria. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/59c559aceeeedad0e4ac7dd4b4c2bc14 
 
Volatilidad, principal riesgo para México, opina la OCDE 
La volatilidad por factores externos es el principal foco de alerta para la economía mexicana en lo que resta de 
2013, tras el débil crecimiento que se registró en el primer semestre, estimaron autoridades y 
especialistas.  En entrevista con Notimex, apuntaron que un posible retiro de estímulos monetarios en 
Estados Unidos hacia finales del año y una eventual alza de tasas de interés en países desarrollados, 
causarán incertidumbre en los mercados internacionales los próximos meses.  No obstante, consideraron 
que las señales de recuperación que presenta Estados Unidos beneficiarán a la actividad económica en 
México, que aceleraría su ritmo de crecimiento en el segundo semestre, para cerrar el año en alrededor de 3.0 
por ciento. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/771738.html 
 
Boltvinik: el número de pobres creció en 12 millones con Calderón 
El número de pobres en el país aumentó en 12 millones durante la administración de Felipe Calderón 
Hinojosa, ya que se enfocó más a la “guerra contra el narcotráfico” y se desinteresó por los temas sociales, 
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por lo que son 98 millones de mexicanos en pobreza y para el próximo año puede llegar a 100 millones, dijo 
Julio Boltvinik, colaborador de esta casa editorial. Durante los dos últimos años del gobierno de Calderón, 
medio millón de mexicanos –la mayoría habitantes de las zonas rurales– se sumaron al número de pobres, 
abundó el también doctor en ciencias sociales. 
La Jornada, p.37 (Matilde Pérez y Susana González) 
  
Anticipan aumento de pobreza 
La baja en el ingreso de los hogares y el crecimiento de los precios de la canasta sugieren que el número de 
pobres en México aumentará, al menos respecto al nivel de 2008, señalan expertos. Hoy se dará a conocer el 
cálculo oficial de la amplitud y profundidad de la pobreza. Los titulares de Hacienda y Sedesol hablarán al 
mediodía sobre la materia.  Datos del INEGI señalan que el ingreso corriente de los hogares subió 1.5% 
entre 2010 y 2012. Sin embargo, ese incremento está lejos de compensar la caída de 12.3% que se registró 
en el periodo 2008-2010. 
El Financiero, (Eduardo Jardón) 
http://www.elfinanciero.com.mx/component/content/article/43-finanzas/25424-anticipan-aumento-de-
pobreza.html 
  

Internacional: 
 
Latinos influyentes, al rescate de la economía de Estados Unidos 
Son jóvenes, educados y están al día de las últimas tendencias. Sus ingresos anuales superan los US$50.000 
y sus patrones de consumo los convierten en objeto de deseo de los anunciantes y las grandes marcas. Son 
los llamados “latinos influyentes” y, de acuerdo con un nuevo estudio, podrían convertirse en el motor de la 
economía de Estados Unidos. La investigación elaborada por la Asociación Hispana de Agencias de 
Publicidad (AHAA, por sus siglas en inglés), señala que el año pasado había unos 15 millones de “latinos 
influyentes” en EE.UU., lo que supone un 29 % del conjunto de la población hispana del país.os influyentes, al 
rescate de la economía de Estados Unidos. 
La Jornada Morelos, (Jaime González), http://www.jornadamorelos.com/2013/6/27/sur_nota_01.php 

 
POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Se registran enfrentamientos por la ampliación de La Pera-Cuautla 
A las 10 de la mañana cuando se esperaba la realización de una marcha a favor del proyecto carretero, en la 
que participarían habitantes del municipio y pobladores de otras comunidades de Morelos, se registró el 
primer enfrentamiento. Personas que se manifestaron a favor de la ampliación a cuatro carriles de la 
autopista, tomaron la presidencia municipal y obligaron a los integrantes del Frente en Defensa de Tepoztlán a 
levantar su plantón permanente. Ante la convocatoria de la Asamblea del Comisariado de Bienes Comunales 
de Tepoztlán, este mismo grupo se trasladó hasta el auditorio municipal e irrumpieron. "Sí a la autopista, sí a 
la autopista", con este reclamo, obligaron a la cancelación de la reunión entre comuneros. "Sí se pudo, sí se 
pudo", gritaron los pobladores ante la salida de los integrantes de la asamblea, que eran cerca de 100 
comuneros. En ese momento, el presidente del Comité de Vigilancia, Pedro Olivares Corrales, confirmó que la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes no cuenta con el permiso de los comuneros para construir en 
sus tierras. "Sí, estamos analizando acciones legales", comentó al señalar que el Gobierno Federal y Estatal 
actuaron fuera de la ley. 
La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata); Diario de Morelos, p.10, (Rodrigo Millán); La Jornada Morelos, 
p.5, (Dulce Maya); El Caudillo de Morelos, p.4, (Violeta Luna); El Regional del Sur, p.3, (Estrella Pedroza) y 
El Sol de Cuernavaca, p.3, Rodolfo Romero). 
 

Nacional: 
 
Matan en Michoacán a un alto mando de la Marina 
La Secretaría de Marina (Semar) informó que ayer domingo al mediodía fueron asesinados en Michoacán el 
vicealmirante (cuerpo general del estado mayor) Carlos Miguel Salazar Ramonet y uno de sus escoltas. Es el 
primer mando de ese rango de la dependencia que fallece en circunstancias violentas en tres sexenios. En un 
breve comunicado de prensa, la Semar indicó que Salazar Ramonet era comandante de la octava Zona 
Naval, con sede en Puerto Vallarta, Jalisco. Al momento del incidente iba acompañado por su esposa y su 
segundo escolta, quien resultó herido. El atentado ocurrió entre La Noria y Las Cruces. Los hechos ocurrieron 
aproximadamente al mediodía, cuando el vicealmirante realizaba un viaje de descanso con su esposa. La 
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Semar indicó que la agresión ocurrió en una carretera entre los municipios michoacanos de La Noria y Las 
Cruces. 
La Jornada, p.5, (Alfredo Méndez, Gustavo Castillo y corresponsalía). 
El Universal,  (Dalia Martínez y Doris Gómora), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/asesinan-a-alto-mando-de-marina-207938.html. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/771822.html. 
Milenio, (Rubén Mosso), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/174795593da5a9c787db6062bde45544. 
 
En 30 días, 48 personas han perdido la vida en la entidad en forma violenta 
Durante los pasados 30 días, 48 personas murieron violentamente en Michoacán; dos de las víctimas eran 
oficiales de la Marina, siete agentes federales, 10 civiles y 29 presuntos delincuentes. Asimismo, se 
documentaron 31 policías federales heridos en diversos incidentes. La relación de actos violentos comienza la 
madrugada del 28 de junio en la cabecera municipal de Uruapan, donde un grupo de encapuchados que 
portaban armas largas asaltó e incendió una gasolinera. 
La Jornada, p.5, (Ernesto Martínez Elorriaga). 
 
La CNDH recibió 800 quejas por mes en el primer semestre 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) informó que durante el primer semestre de este año 
recibió cuatro mil 803 quejas, lo que representa un promedio de 800 quejas por mes, por lo que emitió 26 
recomendaciones, dirigidas a 33 autoridades. El organismo defensor de los derechos humanos, puntualizó 
que algunas de las  quejas más recurrentes, fueron por prestar de manera indebida el servicio público con mil 
158 quejas; seguido de faltar a la legalidad, a la honradez, a la lealtad, a la imparcialidad y a la eficacia en el 
desempeño de las funciones, empleos, cargos o comisiones con 861 quejas, en tanto que quejas por 
omisiones en la atención médica registró 721 denuncias. Otro tipo de anomalías que fueron motivo de queja 
se encuentran las detenciones arbitrarias que tuvo 688 quejas; trato cruel, inhumano o degradante 590; omitir 
fundar el acto de autoridad 378; omitir motivar el acto de autoridad 355; obstaculizar o negar las prestaciones 
de seguridad a que se tiene derecho 318; y omitir respuesta a la petición formulada por cualquier persona en 
ejercicio de su derecho 303. A través de un comunicado de prensa, el organismo encabezado por Raúl 
Plascencia Villanueva, precisó que los casos de negligencia médica fueron 273; por incumplir con alguna de 
las formalidades para la emisión de la orden de cateo 267 quejas; prestar indebidamente el servicio de 
educación 263, y omitir prestar el servicio en materia de electricidad 238. La CNDH emitió recomendaciones 
para los gobiernos de Morelos, San Luis Potosí, Colima, y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE). 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/771804.html. 
 
Kessel, ex secretaria de Energía, colabora con española Iberdrola 
Georgina Kessel, ex secretaría de Energía y ex directora de Banobras durante el sexenio de Felipe Calderón, 
percibió una remuneración de 35 mil euros, equivalentes a unos 600 mil pesos (al tipo de cambio vigente) sólo 
en el segundo trimestre de 2013, como retribución a su cargo de consejera externa de Iberdrola, multinacional 
energética de origen español y una de las beneficiarias de la apertura del sector eléctrico a la iniciativa privada 
en México. Kessel Martínez fue secretaria de Energía y presidenta del consejo de administración de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) entre diciembre de 2006 y enero de 2011, fecha en que fue designada directora general 
del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) hasta el término del sexenio de Felipe Calderón 
el 31 de noviembre de 2012. Posteriormente, a cinco meses de haber dejado la administración pública como 
funcionaria, Georgina Kessel se incorporó el 24 de abril de 2013 como consejera independiente de Iberdrola. 
Esta empresa se presenta como líder en energía eólica, es la quinta más fuerte de Europa y tiene presencia 
en México con desarrollos en Oaxaca y Puebla. Destaca en su página de Internet que es líder en producción 
privada de energía eólica en México. 
La Jornada, p.21, (Israel Rodríguez). 
 
“Se requiere un análisis exhaustivo, no consultas” 
El coordinador del PAN en San Lázaro, Luis Alberto Villarreal, afirmó que la propuesta de reforma energética 
que presentó su partido requiere de un análisis exhaustivo y no de consultas, para justificar planteamientos 
limitados. En un comunicado, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la 
Cámara de Diputados señaló lo anterior luego de poner en la mesa de debate su propuesta de reforma 
energética que presentará el próximo 31 de julio al Congreso de la Unión. “Acción Nacional ha delineado con 
claridad la ruta energética: la ruta de una reforma sustentada en un diagnóstico serio, propuestas claras y el 
análisis exhaustivo. No la de la duda que recurre a la consulta para justificar planteamientos limitados”, 
precisó. Afirmó que a nadie debe sorprender que una propuesta como la que ha presentado el Partido Acción 
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Nacional (PAN) genere debates con otros partidos políticos, por lo que dijo que son bienvenidas las ideas, la 
crítica fundada y el disenso propio de una democracia. No obstante, invitó a quienes critican la iniciativa 
panista a leerla con detenimiento, “más con responsabilidad, calma y amor por México, que dogmas y 
amenazas”. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/771811.html. 
Milenio, (Angélica Mercado), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/174795593da5a9c787db6062bde36a71. 
 

Internacional: 
 
Dejar la “sicología de príncipes”, pide el Papa a obispos de AL 
El papa Francisco ofició hoy una misa frente a tres millones de personas en la playa Copacabana y lanzó una 
dura crítica a los obispos latinoamericanos y caribeños, a quienes pidió que no sean mandones ni tengan 
sicología de príncipes. En su último día de visita a Brasil –donde los problemas organización y logística 
pusieron en duda la capacidad de Río de Janeiro para ser sede del Mundial de Futbol de 2014 y los Juegos 
Olímpicos de 2016–, el pontífice definió el perfil que deben tener los prelados de América Latina y el Caribe. 
Han de ser pastores, cercanos a la gente, padres y hermanos, con mucha mansedumbre, pacientes y 
misericordiosos, dijo. Deben ser hombres que amen la pobreza, sea la pobreza interior como libertad ante el 
Señor, sea la pobreza exterior como simplicidad y austeridad de vida. Hombres que no tengan sicología de 
príncipes. Hombres que no sean ambiciosos y que sean esposos de una Iglesia sin estar a la expectativa de 
otra, enfatizó. “El obispo –remató– debe conducir, que no es lo mismo que mandonear”. 
La Jornada, p26, (DPA, Reuters y AFP). 
El Universal, (Notimex y José Vales), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/papa-quien-soy-yo-para-juzgar-a-los-homosexuales-
938951.html, 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/papa-pide-a-jovenes-ser-8220revolucionarios-8221-
83570.html. 
La Crónica de Hoy, (Notimex y Agencias), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/771858.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/771818.html. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/174795593da5a9c787db6062bdfbbf45. 
 
Se erosionó la movilidad social en EU mientras crece la inequidad: Obama 
El presidente estadounidense Barack Obama expresó su preocupación en una entrevista publicada este 
domingo por la creciente inequidad y la erosión de la movilidad social, que fragiliza a la sociedad, afirma. 
Obama dijo al periódico The New York Times que la creciente brecha entre los ingresos de ricos y pobres y la 
falta de oportunidades para que el ciudadano medio avance representan una ruptura del pacto social que 
forma parte de la identidad nacional en Estados Unidos. La movilidad social fue alguna vez parte de lo que 
éramos como estadounidenses, recordó Obama en la entrevista. Eso se ha ido erosionando en los últimos 20, 
30 años, mucho antes de la crisis financiera, sostuvo. Si no hacemos nada, entonces el crecimiento será más 
lento de lo que debería. El desempleo no bajará tan rápido como debería. La inequidad de los ingresos va a 
continuar subiendo, advirtió el mandatario. Obama llamó al Congreso esta semana a trabajar juntos para 
sacar adelante una serie de reformas para fortalecer a la clase media. Lo que necesitamos no es un plan de 
tres meses ni un plan de tres años, sino una estrategia a largo plazo, sobre la base de esfuerzos persistentes 
para derrotar a las fuerzas que han conspirado durante décadas contra la clase media, propuso el mandatario 
en un discurso. 
La Jornada, p.21, (AFP). 
 
EU espió a miembros de la ONU en 2010 
La Agencia de Seguridad Nacional (NSA) estadounidense, organismo acusado de orquestar un sistema de 
espionaje masivo a escala mundial, espió en 2010 a varios de los países miembros del Consejo de Seguridad 
de las Naciones Unidas (ONU), según un reportaje difundido ayer por la revista brasileña Época. De acuerdo 
con la publicación semanal, “documentos sigilosos del servicio secreto de Estados Unidos”, apuntan a que 
Brasil y otros países del Consejo fueron espiados en la época que se sancionaron medidas contra Irán, 
promovidas en el seno del organismo por el país norteamericano. Además de Brasil, fueron citados en el 
documento otros dos países miembros no permanentes del Consejo, como Japón y México, así como Francia, 
que tiene un asiento propio en el Consejo. Las denuncias de ese tipo aumentaron desde que el ex técnico de 
la CIA Edward Snowden destapó el escándalo del programa de espionaje masivo de EU. El objetivo de la 
operación, apuntó la información, era “anticipar” a la representante estadounidense ante la ONU, Susan Rice, 
cómo votarían los países frente a la resolución en contra de Irán. No obstante, la información no precisa si el 
espionaje se realizó mediante la violación del correo electrónico o por medio de las llamadas telefónicas. 
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Brasil, en una posición diferente a la que quería EU, mostró independencia en el Consejo y propuso a Irán 
para que enriqueciera su uranio en Turquía y facilitar así el control y vigilancia internacional de su programa 
nuclear. De acuerdo con Época, la presidencia, la cancillería y el Instituto Lula, entidad que actúa como 
portavoz del ex mandatario Luiz Inacio Lula da Silva, que en 2010 era el presidente de Brasil, evitaron 
comentar el contenido de la información divulgada.  
El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/eu-espio-a-miembros-de-la-onu-en-2010-83569.html. 
 
Hoy inicia diálogo entre israelíes y palestinos 
Representantes de israelíes y palestinos iniciarán hoy por la tarde en Washington nuevas conversaciones de 
paz, comunicó ayer la portavoz del Departamento de Estado de EU, Jen Psaki. De acuerdo con esta 
información, el diálogo continuará mañana y servirá en principio para elaborar un plan de trabajo para las 
negociaciones de los próximos meses. Previamente, el gabinete israelí resolvió tras un largo debate la 
liberación de 104 presos palestinos. Según comunicó Ofir Gendelman, uno de los portavoces del primer 
ministro Benjamin Netanyahu, le fue encomendada a una comisión la tarea de seleccionar a los reclusos que 
serán puestos en libertad. De esa manera, se eliminó un importante obstáculo a la reanudación de las 
conversaciones, que fueron interrumpidas en 2010. Los palestinos pusieron como condición para volver a la 
mesa de negociaciones la liberación de 104 presos, que ya estaban en prisión antes del primer acuerdo de 
paz de 1993. El gabinete en Jerusalén decidió además formalmente retomar las conversaciones de paz con 
los palestinos. Trece ministros votaron a favor, siete en contra y dos se abstuvieron, informó Radio Israel. Un 
posible acuerdo de paz se revalidaría por referéndum, se informó. Entre los presos a liberar se encuentran 
varios palestinos con ciudadanía israelí, que recabaron la mayor resistencia en el gabinete israelí. Por ello, 
Netanyahu prometió que sobre su puesta en libertad volverá a votar el gabinete, según el diario Jerusalén 
Post. El jefe negociador palestino, Saeb Erekat, subrayó por su parte, que la decisión de liberar 104 palestinos 
es una medida “atrasada”, acordada ya en 1999.  
El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/hoy-inicia-dialogo-entre-israelies-y-palestinos-
83568.html. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/771795.html. 


